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第１８３回運営委員会概要 平成３０年１月１７日（水）１８：３０～２０：３０ 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター 1Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長、石坂副会長、髙桑副会長、三宮、髙橋、田中、千原 

（運営委員以外の参加：西巻、町田） 

                                出席委員 ９名 

（欠席委員：三井田） 

                       欠席委員 １名 

◆オブザーバー： 原子力規制庁（平田所長） 

資源エネルギー庁（日野所長） 

柏崎市（砂塚主任） 

         東京電力ＨＤ（株）（森田副所長・佐藤英 RC・山本 GM） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／竹内事務局長、石黒、坂田 

 

 

１ 次回以降定例会内容について（2 月、3 月、４月）  

   ２月：第１７６回定例会（情報共有会議 第１水曜）２月７日(水)１５：００～１８：００ 

      1月 17 日(水) 運営委員会 

   ３月：第１７７回定例会（第１水曜）３月７日(水)１８：３０～２０：５０ 

２月 21日(水) 運営委員会 

     ４月：第１７８回定例会（第２水曜）4月 11 日(水)１８：３０～２０：５０ 

      ３月 20日(火)  運営委員会 ※3/21（水祝）のため 

 

◆２月定例会（第 176 回、2 月 7 日）の内容について 

議題：情報共有会議  ～ 今一番思うこと、伝えたいこと ～    

・各委員から届いた所感は事務局でまとめ、各オブザーバーへ情報提供済み。 

・当日の流れは昨年同様とし、各委員の所感に関する発言時間は 3 分以内を目処にお願い 

したい（３分経過した場合、事務局より呼び鈴を鳴らしてお知らせします）。 

また、「前回定例会以降の動き」は実施しないため、当日は資料配布のみ。 

各オブザーバーには、準備の都合上、前日までに資料を「１５０部」お願いしたい。 

 ・会議会場は産業文化会館３階大ホール。会議終了後は会場撤収のため、全委員とオブザ 

ーバーにご協力をお願いしたい。 

・懇親会会場は２階第２会議室で、会費 5,000 円。終了は 20時 15分を予定。 

・懇親会の司会は三宮委員。懇親会の詳細については、今後事務局と相談して決める。 
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◆３月定例会（第 177 回、3 月７日）の内容について 

議題： 未 定                           

・２月の運営委員会までに発生した新たな事象や情報共有会議で出た話題の中で、何か議題が

あれば取り上げていきたい。 

 

◆４月定例会（第 178 回、4 月 11 日）の内容について 

議題：新潟県の検証委員会について（案）                           

・４月の年度区切りとして、検証委員会の内容や進展具合について県から説明を聞きたい。 

 

＜主な意見・質問＞ 

・県の検証委員会ができたこれまでの流れ（2002 年東京電力のデータ改ざん問題発覚で立

ち上げた技術委員会が発端）や行ってきたことなど、新任委員がいる中で、過去の経緯を

含めて教えてもらいたいし、委員として知る必要があると思う。 

・前知事がつくった検証委員会と現知事がつくる検証委員会で、メンバーや内容が変わって

いるのか、また、知事交代で検証の進め方など方向性や違いがあれば、教えてもらいたい。 

・国をはじめとした各機関が福島事故の検証を終えた中で、新潟県が独自の検証を進めてい 

る理由や今後の内容、期間についても明確にしてもらいたい。 

・議題の進め方については、通常どおり定例会１回の中で県からの説明と質疑応答を行う。 

 

２ 委員からの質問・意見について 

オブザーバーからは文書回答とする。 

 

３ 地域の会情報誌「視点」について 

視点第 88 号（第 174回 12 月定例会分）について、内容を確認した。 

 

４ その他 

① 賀詞交換会の参加について（報告事項） 

平成 30 年柏崎市賀詞交換会（1 月 4 日 17:00～18:00）に桑原会長、石坂副会長の 2

名が参加。なお、刈羽村賀詞交換会（1 月 4 日 12:00～13:30）にも、桑原会長が急遽

参加しました。（今年は柏崎市賀詞交換会と時間が重ならなかったため） 

 

② 前回行われた委員フリートークについて 

   前回フリートークを行った主な目的は、一言でもいいので全委員が意見を述べて欲しい、

また、そのためにルールを守って発言することに協力してほしいということであった。 
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＜主な意見・質問＞ 

・委員のみのフリートーク時間を設けたにも関わらず、消化不良の感があった。会の中で出

てきている課題や問題点について順序立てて、きちんとした説明が欲しかった。 

・普段の定例会の中では難しいかもしれないが、せっかく委員のみのフリートークを行った 

ので、もっと委員同士の意見交換（委員の発言に対する意見など）やキャッチボールがあ 

ってもよかったと思う。 

・各オブザーバーがわざわざ資料を提供してくれているのにも関わらず、資料や議題に関す

る質問ではなく、自分の信条などを述べるのはどうかと思う。発言する場所は別に会の中

でなくてもよいと思うし、もっと議題に沿った内容で質疑応答を行って欲しいと感じた。 

（運営委員以外の参加委員からの感想ほか） 

・今回 2 回目の参加となったが、毎回雰囲気が違うということが分かった。また、前回フリ 

ートークの感想として、推進、反対、それぞれの立ち位置や考え方を初めて知る事ができ 

たという意味では、非常に良い機会だった。 

・他の委員の方の発言もあったように、通常の定例会議題の中では、会の方向性とはずいぶ 

ん違う意見が出されていると感じていた。それを軌道修正する意味で前回のフリートーク 

があったと思うが、もう少し早めにできなかったのか。今後は１度で深く議論するのでは 

なく、あまり間隔をあけないで、少しずつ注意を促しながら修正を行った方がよい。 

・定例会の配布資料について。以前はファイルしにくいという理由で、Ａ４サイズに統一し 

てほしいという委員要望を受けて、Ａ３サイズをＡ４サイズに変えたのではなかったのか。 

見づらいからＡ３サイズに戻してほしいとか、ファイルの綴じ穴を空けてほしいというの 

は委員のわがままだと思っている。委員として事務局に負担を求めるのはよろしくない。 

・柏崎市への要望として、原子力や再生可能エネルギー、廃炉に関するプランなどの様々な 

話題について、市がエネルギーについてどう考えているかを説明してもらう機会を設けて 

欲しい。 

 

 【２月定例会（情報共有会議）タイムスケジュール（予定）】       

   １5：0０～１5：1０ 来賓紹介 

   １5：1０～１6：1０ 委員所感 ～今一番思うこと、伝えたいこと～ 

   １6：1０～１6：2０ 休憩 

   １6：2０～１7：3０ オブザーバー代表者挨拶、所感（7 機関、各 10 分程度） 

   １7：3０～１8：0０ 意見交換 

１8：0０       閉会 

※「前回定例会以降の動き」は無し。資料配布のみ。 


